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FECHA: MARZO 25 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Jefe policiaco, ordeñador” 

 
“Sección XV, el negocio familiar de exlíderes” 

 “Calificarán los ciudadanos a agentes del MP” 

 “Más taxistas asaltados” 

 
“Urge FOR erradicar violencia a mujeres” 

 
“¡Claman justicia!” 

 
“Contra negligencia “cero tolerancia”: Sraffon” 

 
“BAJA INCIDENCIA ELITOS VS MUJERS” 

 
“Advierten legisladores por agua contaminada” 

 
“Acota secundaria autonomía de IFT” 

 
“Deja Pemex a IP sólo 17% de pozos” 

 “Oceanografía ya estafaba en 2005; daba en garantía facturas alteradas” 

 “Se desvanece la esperanza de una pensión digna” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Afina el IEEH detalles para comité de Transparencia: Presentarán al Comité Técnico de Acceso a la 

Información durante la próxima sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH); el consejero 
presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, dio a conocer que la Secretaría General y la Coordinación Ejecutiva de Administración 

afinan los últimos detalles para la integración de esta nueva área. Parte de las disposiciones de la Ley Federal en 

Transparencia es que los organismos o entes del sector público que maneja recursos cuenten con una comitiva que vigile la 
correcta rendición de cuentas, así como difundir los aspectos del derecho a la información. El organigrama del Comité Técnico 

de Transparencia establece las funciones para un coordinador normativo, los responsables de la unidad de correspondencia, 
así como encargados de las respectivas áreas de archivo en trámite, en concentración y registro histórico. ―Estaremos 

informando en la próxima sesión respecto a su integración, como lo establece la ley de transparencia, tratamos de cumplir en 
aspectos de rendición de cuentas, pese a que estamos en la transición de una reforma político-electoral‖. Una vez que el IEEH 

consolidó este Comité Técnico, también diseñará las claves correspondientes para el uso de documentos, el cuadro general de 

clasificación, catálogo de disposiciones documentales, guía de archivo e inventarios. Por otro lado, Pfeiffer Islas indicó que la 
Secretaría General continúa con los trabajos estadísticos correspondientes a la elección del pasado 2013, donde renovaron 

diputados locales, en esta recopilación expondrán el número de mujeres y hombres que votaron, grupos de edad, así como la 
sección donde sufragaron. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/03/25/950417
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Sol de Hidalgo-Difunde IEE cultura POLÍTICO-electoral: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) organiza 

pláticas dirigidas a la comunidad estudiantil con la finalidad de difundir la cultura político-electoral y fomentar los valores 

democráticos así como la cultura cívica. En continuidad con esta serie de charlas, el Consejero Presidente del IEEH, Mario 
Pfeiffer Islas, expuso el tema "Prevención de la violencia y el delito" ante más de 110 estudiantes de secundaria del Instituto 

CEDRUS, localizado en la ciudad de Pachuca. Los conceptos de "violencia" y "delito", los factores de la delincuencia en los 
adolescentes, los delitos más cometidos por los jóvenes en el estado, las medidas de tratamiento para los menores de 18 

años que cometen delitos y los mecanismos de prevención de actos delictivos, fueron los aspectos abordados en la plática. 

Después de una sesión de preguntas y respuestas el Lic. Pfeiffer Islas recibió un reconocimiento firmado por María Fernanda 
Berganza Escorza y Emma Silvia Gutiérrez Elizalde, directora general y directora de Secundaria del Instituto CEDRUS, 

respectivamente. Esta actividad se organizó a invitación del plantel educativo y a solicitud del Programa "Escuela Segura y 
Prevención para la Violencia y el Delito" de la Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la 

Secretaría de Educación Pública en la entidad.  (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-IEEH inculca el voto entre adolescentes: El IEEH refuerza sus actividades de difusión de la cultura político-
electoral y de fomento de los valores cívicos entre los estudiantes de nivel medio superior, que en el corto plazo serán parte 

de la población votante. Así lo dio a conocer el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH),-Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas al señalar que contrario a lo que se piensa, por parte de algunos sectores de la población, en el sentido 

de que al no haber elecciones locales el organismo no tiene actividad alguna, es totalmente falso ya que esto les permite 

impulsar sus programas y proyectos como el de la cultura del voto. "Para El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo promover 
pláticas dirigidas a la comunidad estudiantil, con los objetivos de difundir la cultura político-electoral y fomentar los valores 

democráticos, así como la cultura cívica, es una de las acciones más importantes en los tiempos actuales", dijo. Además 
expresó que ya que se debe tomar en cuenta que para los jóvenes que están por cumplir o cumplieron la mayoría de edad, es 

primordial que conozcan la importancia de participar en todo tipo de comicios. También dio a conocer que dentro del mismo 

programa se han tratado temas relacionados con la prevención de la violencia y el delito entre este sector de la población y 
que de alguna manera se refleja entre los estudiantes de los diferentes niveles educativos, y sin que estos sean privativos en 

escuelas oficiales o particulares, donde aseguró que también han llevado las acciones de orientación. "Los conceptos de 
violencia y delito, los factores de la delincuencia en los adolescentes, los delitos más cometidos por los jóvenes en el estado, 

las medidas de tratamiento para los menores de 18 años que cometen delitos y los mecanismos de prevención de actos 
delictivos, han sido también algunos de los aspectos abordados en las pláticas". Cabe mencionar que luego de la más reciente 

de las pláticas celebradas ante Más de un centenar de estudiantes de secundaria del Instituto CEDRUS, en la capital del 

estado, Pfeiffer Islas recibió un reconocimiento da su labor de impulso a las actividades del IEEH a su cargo. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Acusan a líder priísta de fraude millonario contra campesinos: Habitantes de la comunidad de Santa Ana 
Hueytlalpan, del municipio de Tulancingo, acusaron a Vicente García García, supuesto líder de la localidad del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), de robo, abuso de confianza y corrupción pues los defraudó con un pozo de riego. En 

conferencia de prensa, señalaron que incluso esta persona es protegida por la diputada federal Emilse Miranda Munive y del 
diputado local Jorge Rosas Ruiz. "Vicente García García fue gestor para hacer los trámites de título de un pozo de Unidad de 

Riego la Línea Aclistaca y se terminan los trabajos en 1997, entonces empezó a operar el pozo, pero en el 2006 la Comisión 
Nacional del Agua nos envió un oficio en donde debíamos la cantidad de 200 mil pesos por un multa", dijeron. Precisaron que 

la multa se debió a que explotaban un pozo que no tenía título de concesión, mismo que se encomendó tramitar a García 

García. Ante ello, señalaron que fueron despojados de la concesión que se suponía tenían de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). Señalaron que en tres ocasiones le dieron dinero a Vicente García para gestionar ante la Conagua el pozo de 

riego. De 1999 a 2006 utilizaron la unidad de riego Aclistaca, hasta que la dependencia federal multó a los campesinos con 
200 mil pesos con el argumento de que carecían de concesión para explotarla. Los cerca de 50 pobladores aseguraron que en 

su momento dieron 40 mil pesos a Vicente García para conseguir otro título y al no obtenerlo buscaron intermediario ante la 
Conagua, quien eligió al enlace del PRI en Santa Ana Hueytlalpan, quien propuso pago de 650 mil pesos. "La Conagua 

determinó "cancelar de manera definitiva el título de concesión, por lo que el diferendo está en la Comisión de Agricultura del 

Congreso de la Unión", dijeron los inconformes. Al indagar, se dieron cuenta que no existía documento que ampare la 
concesión del pozo y agregaron que iniciaron averiguación previa en contra de Vicente García García ante la Procuraduría 

General de la República (PGR). Finalmente, los habitantes de Santa Ana Hueytlalpan solicitaron el apoyo del gobernador del 
estado, José Francisco Olvera Ruiz así como del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, "que nos ayuden, que 

nos apoyen para que se pueda esclarecer esto, que se investigue y que se nos sea devuelto lo que nos fue robado". 

(Alejandro Reyes, página 12) 
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Milenio-Movimiento Ciudadano registra a cerca de 3 mil simpatizantes en un mes: El presidente de la Comisión 

Operativa Provisional de Movimiento Ciudadano (MC), Álvaro Miranda Pineda, informó que se logró afiliar al partido alrededor 

tres mil simpatizantes en poco más de un mes. Esto, luego de que el pasado 21 de marzo se venciera el plazo para afiliación 
en la entidad que puso al partido la dirigencia nacional del Movimiento Ciudadano. "Fue un trabajo de equipo, 

afortunadamente ha respondido la gente, fue cuestión de un mes que las logramos recabar, se está cumpliendo con el primer 
objetivo que era la afiliación", sostuvo. Agregó que ahora el partido deberá instalar las Comisiones Operativas en los 18 

distritos electorales de Hidalgo. "Ya que se que instalen se les tomará la protesta una vez que las apruebe la Coordinación 

Nacional del partido", dijo. Miranda Pineda precisó que su función será la preparación de las asambleas distritales en base a la 
convocatoria que emita la dirigencia nacional. "Una vez que emita la convocatoria se va a tener que ser por asamblea la 

votación para la nueva dirigencia estatal. Cada Comisión Operativa se va a encargar de formular la asamblea, de llevar a cabo 
la votación pasa sacar delegados a la Comisión Estatal", agregó. Finalmente, añadió que a más tardar las Comisiones 

Operativas deberán estar instaladas en los 18 distritos electorales en el mes de junio. (Alejandro Reyes, página 12) 

El Reloj-Preocupa a MC perder registro como partido político: (Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Confía en esclarecimiento de asesinatos de mujeres: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, informó que 
la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo sigue distintas líneas de investigación para esclarecer los homicidios de dos 

mujeres registrados los días 21 y 22 del presente mes en tres municipios, para determinar si se trataron de feminicidios. El 
mandatario hidalguense anticipó que debido a estos incidentes en los próximos días podría sesionar el Consejo Estatal para 

Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, con el fin de determinar acciones a seguir por estos eventos 

recientes. ―En cada uno de estos lamentables incidentes traemos tres grupos de Coordinación dedicados a la investigación de 
los homicidios. Esperamos esclarecerlos pronto, estamos trabajando ya en diferentes líneas de investigación. ―Lo más factible 

sería que esta semana se instale otra vez el Consejo,  necesitamos no sólo investigar lo que pasa sino mantener las líneas de 
prevención‖, indicó. El pasado viernes, las autoridades localizaron dos cadáveres de mujeres: en el primer caso en un canal 

de riego de la colonia Paredes de la comunidad Remedios, en el municipio de Ixmiquilpan la cual, según la necropsia, murió 

de asfixia por sumersión. Sin embargo, la fiscal contra Delitos de Género, María Concepción Hernández Aragón, afirmó que 
este caso se trató de una muerte accidental. Ese mismo día, la PGJEH reportó el hallazgo de un cuerpo, en calidad de 

desconocido, enterrado en el cerro Chulco, del municipio de Apan, donde personal de la agencia del Ministerio Público 
adscrito a esa demarcación realizó la inspección ministerial y llevó a cabo el levantamiento del cadáver para  trasladarlo al 

Servicio Médico Forense para determinar la causa de muerte. Para definir si este asesinato corresponde a un feminicidio la 
dependencia ordenó que se lleven a cabo dictámenes periciales en materia criminalística, medicina legal, química  y fotografía 

que permitan la identificación del cuerpo, al tiempo que se giró un oficio de investigación a la Secretaría de Seguridad Pública. 

Otro caso que investiga es el homicidio de una mujer de 19 años de edad, cuyo cuerpo fue encontrado en Cuautepec el 
pasado sábado. El dictamen de la fiscalía estatal reveló que la mujer murió a consecuencia de estrangulamiento armada, con 

un tiempo de muerte de seis a diez horas previas al inicio de la necropsia, que se realizó alrededor de las 14:00 horas; el 
cuerpo, además, presentaba signos de violencia sexual. Aunque se presentaron estos incidentes, el jefe del Ejecutivo aseveró 

que desde la implementación del protocolo de atención para prevenir y erradicar la violencia de género han disminuido los 

delitos en contra de las mujeres. ―Si lo vemos desde el punto de vista estadístico, la incidencia es baja afortunadamente en la 
entidad; sin embargo, no por baja no le damos la atención adecuada‖, señaló luego de conmemorar el Día Mundial del Agua. 

Apoyo del Ejército El presidente municipal de Cuautepec de Hinojosa, Gerardo Olmedo Arista, dejó abierta la posibilidad de 
solicitar el apoyo del Ejército tras el último asesinato de una mujer en su demarcación, con la que suman tres casos en lo que 

va de su administración. El edil señaló que se ha implementado ya un operativo en coordinación con la Secretaría de 

Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). ―Se ha estado trabajando en coordinación la policía estatal por los casos de los meses 
pasados‖. Reconoció que es preocupante el asesinato de mujeres en Cuautepec, pues los cuerpos han sido encontrados con 

signos de violencia, además de que dos de ellas fueron violadas. Afirmó que se realizarán operativos de seguridad constantes 
en todo el municipio. De igual modo, dice que tras los dos primeros asesinatos de mujeres se inició una alerta de género la 

cual lleva ya siete meses, ―va muy bien, pero se tiene que reforzar‖. Servicio de agua potable Durante la conmemoración 
del Día Mundial del Agua, el gobernador puntualizó que la entidad cuenta con una cobertura de 88 por ciento en cuanto a 

este servicio. Dentro de los proyectos que se tienen en marcha con la Federación, dijo, se encuentra la construcción de dos 

presas; una estará en la comunidad de Tultitlán en el municipio de San Felipe Orizatlán, la cual recaudará el agua pluvial para 
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la región huasteca; y la otra se construirá en la comunidad el Zapatero, de la Vega de Metztitlán. (Axel Chávez, página 07 

)  

Criterio-Costarían 3 mmdp presas para Hidalgo: Olvera Ruiz: (Miriam Avilés, página 05) 

Crónica-Subraya Olvera acciones relativas a la potabilidad: (Alberto Quintana, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Anuncia Olvera dos presas más: (José Luis Rico, página 10A) 

Plaza Juárez-90% de hidalguenses con agua: FOR: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Propone Olvera instalar sistema contra violencia: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo, entidad ocupada en uso responsable y cuidado del agua: (Redacción, página 05) 

Milenio-“Hackers” intentaron entrar a red del gobierno estatal: El titular de la Unidad de Innovación Gubernamental 

y Mejora Regulatoria, Hermilo Gabriel Bravo Cuevas, confirmó que hackers han intentado entrar a la red del gobierno 
hidalguense y tomar el control de la página web. Durante la presentación de la nueva plataforma oficial y aplicaciones del 

Ejecutivo para trámites y servicios en dispositivos móviles, reconoció que ―desafortunadamente en tecnología nada es ciento 
por ciento seguro‖, aunque comentó que cuentan con la mayor cantidad de niveles de seguridad para evitar que alguien 

irrumpa o vulnere el sistema de cómputo. ―Hemos tenido intentos de entrar a la página de gobierno para conocer la 
información, pero un estándar que piden a nivel internacional es que la información sea pública, entonces lo que llega a 

suceder es que si se meten a la página cambien algún logo pero no hay en riesgo ninguna información crítica o personal, 

máximo que hoy tenemos como garante en el gobierno estatal el tema de proteger los datos personales. ―Sí tenemos los 
niveles de seguridad y sí hemos tenido intentos de hackeo; sin embargo, conforme a los estándares, toda la información que 

tenemos es pública, por lo tanto (que llegaran a hackear la página) no es tan grave‖, aseguró. Durante 2013, de acuerdo con 
la Coordinación para la Prevención de Delitos Electrónicos de la División Cibernética de la Policía Federal, se realizaron poco 

más de mil ataques cibernéticos a sitios federales y estatales, algunos a las dependencias involucradas en las reformas 

estructurales planteadas por el Ejecutivo Federal. Bravo Cuevas informó que anualmente cuentan con un tráfico de más de un 
millón de visitas a la página oficial y que  60 por ciento de quienes ingresan lo hacen para realizar trámites y solicitar 

servicios.  Además dio a conocer que diseñaron dos aplicaciones móviles para teléfonos celulares que cuenten con sistema 
operativo Android, así como también para los Iphone, tanto del gobierno del estado como para sus trámites y servicios, las 

cuales entraron en funciones a partir de ayer, ya que el ―reto para el segundo periodo de la administración es estar cercanos 
a la ciudadanía, dar las mejores herramientas tecnológicas‖. Aunque en la mayor parte de los servicios, como tenencia y otros 

impuestos, los usuarios de internet pueden consultarlos de manera digital, especificó que aún no hay opciones de pago por 

esta vía. ―El 85 por ciento de los trámites públicos están en la red, de manera informativa. ¿Qué nos ha faltado? Hoy todavía  
muchos no tenemos la cultura de tener una tarjeta de crédito o debito, por eso es que no hemos soltado el módulo de 

prepago‖. Dijo que de los trámites que tiene el gobierno estatal, los de mayor demanda están relacionados con el registro de 
lo familiar: ―dependiendo de la etapa del año y de los trámites que se vayan necesitando, los primeros tres meses del año las 

visitas para los pagos de tenencia y de impuestos suben, después conforme a la temporalidad de los mismos trámites su flujo 

cambia‖. Otras solicitudes son inscripción y reinscripción a niveles educativos y solicitudes de programas de apoyo al campo y 
detalló que en cuanto a tenencia y refrendos vehiculares 50 por ciento de las personas inician el trámite de pago en la 

plataforma de internet. El funcionario comentó que las nuevas aplicaciones tienen dos innovaciones: los portales temáticos de 
la mujer, salud, turismo y cultura, así como el contacto directo con el ciudadano: ―el portal de salud, por ejemplo, viene por 

etapas de vida, con información de cuidados que va desde el recién nacido hasta el adulto mayor‖. (Axel Chávez, página 

06)   

Crónica-Renuevan página oficial de gobierno: (Alberto Quintana, página 05) 
El Independiente-Lanza gobierno estatal nueva página de Internet: (Gerardo Neria, página 04) 

El Reloj-Presentan actualización de la página de gobierno: (Sergio Juárez, página 04 

El Sol de Hidalgo-Innovan en página web del GEH: (Redacción, página 06A) 
Plaza Juárez-www.hidalgo.go.mx, nueva página de internet del gobierno: (Redacción, página 04A) 

Síntesis-Presentan nueva web de gobierno: (Jorge Varas, página 03) 
Uno más Uno-Gobierno al alcance de ciudadanía; nueva página: (Redacción, página 05) 

Milenio-Hay riesgo de inundación en el Valle de Tulancingo: Los municipios de Santiago Tulantepec, Cuautepec, 

Tulancingo y Singuilucan carecen de equipamiento en materia de Protección Civil, infraestructura hidráulica además de estar 
expuestos a las inundaciones en la temporada de lluvias. En reunión con el presidente de la Comisión de Protección Civil del 

Congreso del estado, Omar Daladier Zerón Flores, en el municipio de Santiago Tulantepec, los presidentes municipales y 
directores de Protección Civil solicitaron el apoyo de la legislatura local. El edil de Santiago Tulantepec, Jesús Alberto Aguilar 

Hernández, señaló que el municipio presenta dos problemáticas fuertes: la bajada del agua intensa en la zona de San José, 
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―es mucho el cauce de agua que perjudica a todas las colonias de ahí, a todos los negocios y el tráfico vehicular también, es 

un problema ya metropolitano regional‖. Precisó que se trata de un dren pluvial que cusa muchas molestias a los vecinos no 

sólo de San José sino de la colonia Rojo Gómez, la entrada a la ciudad y al Valle de Tulancingo. Agregó que el otro problema 
es la barranca de Palpa que cruza por la cabecera municipal, la cual genera problemas año tras año, ―derivado que cruza la 

zona altamente poblada de la cabecera‖. Aguilar Hernández se dijo preocupado ante la siguiente temporada de lluvias, ―no 
queremos que una zona en donde hay más de cinco mil habitantes puedan sufrir riesgos, sobre todo en la cabecera‖. Por su 

parte el presidente municipal de Cuautepec, José Gerardo Olmedo Arista, reconoció que no cuenta con el equipamiento 

suficiente pues requiere de dos ambulancias para dar apoyo a la población. Indicó que su municipio cuenta con varias lugares 
de riesgo como el río San Lorenzo y el río Santa María Nativitas en donde se han presentado inundaciones. Subrayó que en la 

cabecera municipal cuenta con un problema grave en cuanto al drenaje, ―el que cruza por la cabecera es sólo de ocho 
pulgadas y pues es muy complicado, las calles que hemos ido reparando se ha ido metiendo de 24 pulgadas, pero sólo han 

sido dos calles‖. En tanto, el director de Bomberos y Protección Civil de Tulancingo, Jesús García Ávila, dio a conocer que las 
rocas de la colonia La Cañada representan un riesgo para más de 500 familias, ―si alguna se desploma ocasiona una 

desgracia‖. Agregó que las inundaciones son una problemática delicada, pues los trabajos en los ríos Chico, San Lorenzo y río 

Grande han sido insuficientes, ―ahí ha faltado un poco más de planeación‖. El director de Protección Civil de Singuilucan, José 
Luis Montiel García, admitió que no cuentan con el equipo necesario pues se cuenta sólo con una ambulancia y se requiere de 

otra más para atender las situaciones de emergencia, ―el municipio ha sido rebasado‖. Mencionó que se requiere de una 
camioneta contra incendios equipada pues la que se tiene es una improvisada. Analizarán planteamientos El presidente 

de la Comisión de Protección Civil del Congreso del estado, Omar Daladier Zerón Flores, señaló que analizarán los 

planteamientos realizados por los municipios de Santiago Tulantepec, Cuautepec, Tulancingo y Singuilucan. ―Nos llevamos sus 
conclusiones, sus comentarios, los vamos a trabajar, vamos a seguir colaborando con la Subsecretaría de Protección Civil y 

Gestión de Riesgos, estaremos al pendiente, evaluando y aplicando nuestro plan de trabajo‖, sostuvo. El legislador mencionó 
que tras el análisis que se realice probablemente se desprendan iniciativas de ley para ser presentadas en el Pleno del 

Congreso del estado en beneficio de los municipios. Esta es la segunda reunión de trabajo de la Comisión de Protección Civil 
de la legislatura local con los municipios. La primera se realizó a principios del mes de febrero con los municipios de Apan, 

Almoloya, Emiliano Zapata y Tepeapulco, en el Altiplano, quieres señalaron carecer de recursos, equipo e infraestructura para 

la atención de riesgos en materia de Protección Civil. Los ayuntamientos del Altiplano solicitaron también a la legislatura local 
apoyo con recursos económicos para abatir sus rezagos y atender a la población. (Alejandro Reyes, página 08) 

Criterio-Sección XV, un negocio familiar de exdirigentes: Los últimos tres exdirigentes de la Sección XV del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación colocaron a sus familiares directos en la nómina educativa; algunos incluso se 
mantenían como comisionados a finales de 2013. Como lo denunciara el actual dirigente, Sinuhé Ramírez Oviedo, ante un 

grupo de docentes en días recientes, la última exlíder, Mirna García López, incluyó en la nómina educativa a seis hermanos, a 
sus hijos y hasta a sus yernos. De igual manera, Alejandro Soto incluyó a sus dos hijos; mientras, Moisés Jiménez repartió 

plazas a sus hermanos y esposa. Fue hasta 2014, casi un año después de que García dejara la dirigencia y que la Secretaría 

de Educación hiciera públicas las listas de comisionados, que la mayoría de sus parientes fueron asignados a sus lugares de 
trabajo, pues mantenían supuestas comisiones sindicales. De acuerdo con el Registro Nacional de Maestros (Rname), García 

López insertó en el sistema educativo a sus hermanos Ana María, Nancy, Mayordena, Juvencio y Luis. De ellos, la primera de 
la lista se mantenía como comisionada con dos claves a la Sección XV del SNTE, por lo cual cobró en promedio 62 mil pesos 

trimestrales, según el listado publicado por el gobierno de Hidalgo en la página www.hgo.sep.gob.mx, en el apartado 
―Información relacionada a los trimestres para los fondos FAEB - Cuarto Trimestre‖. Hasta el primer trimestre de 2012, los 

hermanos de la ahora exdirigente trabajaron sin haber pisado un aula; incluso, Mayordena fue nombrada inspectora en la 

Zona Escolar 63.  Además, sus hijos Myrna Nayeli y Mario Vera García mantienen cobros en el sistema educativo. Este último 
fue diputado local por el partido Nueva Alianza en la legislatura pasada. Respecto a Alejandro Soto, predecesor de García, 

consiguió a sus hijos Alonso y Oscar Alejandro Soto Soberanes una plaza de maestro normalista y otra de prefecto. Esta 
práctica no es ajena a quien fuera señalado como el líder moral del sindicato de maestros en Hidalgo, Moisés Jiménez 

Sánchez. El otrora dirigente de la Sección XV del SNTE y exdiputado priísta incluyó en la nómina educativa a sus hermanos 

Sara Olimpia y Alberto Jiménez, además de sus sobrinos Moisés, Kenia Carolina Jiménez Ramírez y Sara Primavera Jiménez 
Ramírez. (Jorge Ávila, página 04) 

Criterio-Instalarán consejo contra violencia hacia las mujeres: Luego del hallazgo de tres cadáveres femeninos en 72 
horas –dos con huellas de violencia–, el gobernador Francisco Olvera señaló que esta semana deberá ser instalado el Consejo 

Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres. Olvera dijo que no sólo se tienen que 

investigar los crímenes para esclarecer hechos, también es necesario trabajar en la prevención. Este factor es fundamental 
para garantizar la seguridad de las mujeres, señaló. Respecto a las averiguaciones, el mandatario detalló que la Coordinación 

de Investigaciones formó tres grupos para indagar cada uno de los casos y llegar hasta quienes cometieron estos homicidios. 
―Esperamos esclarecerlos pronto y estamos trabajando en distintas líneas de investigación. Lo más factible será instalar esta 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=227673
http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=227673
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semana el Consejo Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres‖, dijo el mandatario. 

(Miriam Avilés, página 06) 

El Independiente-Baja incidencia delictiva contra mujeres, dice Olvera: (Gerardo Neria, página 03) 

Crónica-Radiación contamina manto acuífero, afirman diputados: Recopilan información diputados del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y Verde Ecologista (PVEM) respecto al problema de contaminación que enfrenta el acuífero 

Cuautitlán-Pachuca, ocasionado por el ―cementerio radiactivo‖ ubicado en el municipio de Temascalapa, Estado de México, 
que también afecta a 14 demarcaciones de Hidalgo, pues no sólo daña el medio ambiente sino provoca daños severos en la 

salud. El Centro de Almacenamiento de Desechos Radioactivos (Cader), construido desde 1970 en el kilómetro 18.5 de la 
carretera Tizayuca-Otumba, almacena en trincheras bajo tierra unas 96 toneladas de varilla contaminada con cobalto 60, 

entre otros desechos radioactivos sellados en fuentes o compactados en tambos. Sin embargo, estudios de la Comisión 
Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias (CNSNS) revelaron que a 300 metros de profundidad existe agua subterránea. 

El acuífero Cuautitlán-Pachuca, uno de los cuerpos de agua que forma parte de los sietes acuíferos de la cuenca del Valle de 

México, sufrió las consecuencias de este tiradero radiactivo, ya que este material peligroso filtra en las fracturas de tierra y 
llegan al río que abastece a dos delegaciones del Distrito Federal, 34 municipios del Edomex y 14 de Hidalgo. Luego de 

trascender esta información, por parte de integrantes de la Asamblea Nacional de Afectados Ambientales (ANAA), el legislador 
del sol azteca Luciano Cornejo Barrera y del partido del tucán, Antonio Chávez, recaban datos para plantear eventualmente 

un exhorto en el Congreso hidalguense, a fin de que las autoridades gubernamentales tomen cartas en el asunto. ―Tenemos 

conocimiento del tema, pero para no generar ruido sin sustento estamos recabando toda la información posible; pues hasta 
hace poco informaron que ahí albergan el cobalto 60 que contaminó desde hace  años, evidentemente hay una cortina de 

humo por parte de las autoridades para informar del tema que sin duda es muy delicado‖, indicó el perredista. De acuerdo 
con la denuncia que presentó ANAA ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la Organización de los Estados 

Americanos, las afectaciones del Cader también provocaron daños irreversibles a la salud, pues desde que este centro 
recopiló la varilla contaminada de 1984 los enfermos por cáncer incrementan. Además, pese a que la Cámara de Diputados 

afirmó en 1998 que el lugar no cumple con las condiciones de seguridad, hasta hoy permanece activo. (Rosa Gabriela 

Porter, página 03) 

El Independiente-Nombran a Rodríguez Calderón coordinador de nuevo sistema penal: El diputado federal por 

Hidalgo Alberto Rodríguez Calderón fue nombrado coordinador del grupo de trabajo legislativo para la implementación del 

Nuevo Sistema de Justicia Penal. El objetivo principal de esta comisión será la actualización y armonización de las leyes 
federales y locales, en vísperas de la culminación del nuevo sistema penal acusatorio. Derivado de la firma del acuerdo 

nacional de coordinación legislativa celebrado en la Secretaría de Gobernación (Segob), integrantes de dicho grupo de trabajo 
designaron al diputado plurinominal hidalguense. El nuevo modelo deberá entrar en vigor en todo el país a más tardar en 

junio de 2016, por eso es importante coadyuvar en los trabajos legislativos de la entidades federativas, principalmente 
aquellas que tienen menor avance en su proceso de implementación. En comunicado el legislador informó los nombres de 

quienes integran el grupo interinstitucional, destacan funcionarios de la Procuraduría General de Justicia, de la Segob así 

como un representante de la Cámara de Senadores. Rodríguez Calderón es actualmente secretario de las comisiones de 
justicia, seguridad pública e integrante de la comisión de puntos constitucionales de la Cámara de Diputados.  (Redacción, 

página 02) 

Milenio-Coordinará José Alberto Rodríguez los trabajos para el nuevo sistema penal: (Redacción, página 12) 

Plaza Juárez-José Alberto Rodríguez, al frente del grupo de trabajo sobre justicia penal: (Redacción, página 
03A) 

El Independiente-Rechaza Moctezuma seguridad especial para alcaldes: El secretario de Gobierno Fernando 

Moctezuma rechazó seguridad especial para presidentes municipales, luego del asesinato del alcalde panista de Tanhuato 
(Michoacán), Gustavo Garibay. Dijo que ese no es tema en el estado y que el magnicidio está fuera del contexto estatal. 

―Fuera el tema aquí en Hidalgo, no tenemos nada que ver con eso, en ningún caso amerita protección especial.‖ Gustavo 
Garibay García, presidente municipal de Tanhuato fue asesinado el sábado en la mañana a las puertas de su casa; 

presuntamente fue amenazado por extorsionadores. Sobre el homicidio, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de 

Gobernación, y Alfredo Castillo Cervantes, comisionado federal para Michoacán, en sus respectivas cuentas de Twitter se 
comprometieron a esclarecer el caso. En otro tema, Fernando Moctezuma Pereda afirmó que gobierno del estado elabora 

junto con los ayuntamientos un esquema integral de seguridad principalmente donde prevalece ―una confrontación interna de 
intereses‖. En entrevista al término de la entrega de reconocimientos a municipios por buenas prácticas en materia hidráulica, 

informó que analizan los lugares donde podría transitar el Mando Único policial. (Gerardo Neria, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-URGE renovar CONSEJEROS de la CDHEH: La renovación de dos consejeros de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) es urgente y en esto coinciden los coordinadores parlamentarios del PRI y 

PRD, Ernesto Gil Elorduy y Celestino Abrego Escalante, respectivamente, según aseveró el panista Juan Carlos Robles, quien 
expresó la necesidad de inyectarle novedad a ese organismo. El legislador panista e integrante de la Comisión de Derechos 

Humanos y Atención a Personas Discapacitadas, que preside Mabel Gutiérrez Chávez, sostuvo que en próximos días los 
coordinadores de fracciones parlamentarias serían convocados a reunión para precisar las fechas que contendrá la 

convocatoria de renovación con que se cuenta. En este sentido, apuntó que ayer dialogó con el diputado priista Gil Elorduy, 

expresándole que era urgente este cambio de dos integrantes del Consejo de la CDHEH como lo establece la ley, a lo que el 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local le respondió que coincidía con esa apreciación. "Lo platiqué hace unos 

minutos con el presidente de la Junta. Le externaba la urgencia y el coincidió en que era urgente y que iba a apresurar el 
tema para que nos reuniéramos en los próximos días", recordó Juan Carlos Robles al ser entrevistado vía telefónica. Añadió 

que el apremio de los nombramientos también lo comparte el coordinador de la bancada del PRD en el Congreso, Celestino 

Abrego, por lo que en esta semana, en la Junta de Gobierno se precisarían las fechas para el proceso. A pregunta expresa del 
reportero, sostuvo que en la convocatoria no se precisa aún los nombres de los consejeros que serán renovados, aunque 

reconoció que la legislación en la materia ordena que estos cambios sean en par y particularmente aquellos integrantes con 
mayor antigüedad en el Consejo de la CDHEH. "No hay ningún consejero en la mira, ni con nombre o apellido. Pero sí es la 

intención darle (a la CDHEH) aire nuevo, de frescura, que siempre trae consigo una renovación", dijo el panista, quien 
subrayó que la renovación por venir en la Comisión, será conforme a lo que dicte la Ley. "Espero que en esta misma semana 

coincidamos los coordinadores de los partidos y establecer la fecha par esta publicación", concluyó Juan Carlos Robles. 

(Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Destina alcaldía de Pachuca 1 mdp para deuda pública: La presidencia municipal de Pachuca 

destinó para pagar deuda pública durante el actual año 14 millones 737 mil 369 pesos, de acuerdo con el Presupuesto de 
Egresos 2014 aprobado por el cabildo. Del total, 13 millones 432 pesos son para amortización y un millón 730 mil 937 pesos 

en intereses. Al tomar en cuenta el presupuesto destinado para saldar crédito, así como el monto vigente de la alcaldía, a 

finalizar el año tendrá obligaciones financieras por 19 millones 54 mil 209 pesos, en caso de no volverse a endeudar. La 
deuda pública era de 33 millones 791 mil 578 pesos al corte de diciembre del año anterior, los cuales terminará de pagar el 3 

de mayo de 2016, según la Secretaría de Finanzas de Hidalgo. Al 30 de septiembre el saldo era de 36 millones 795 mil 381 
del crédito simple contratado con Banorte. En la administración de Geraldina García Gordillo, el ayuntamiento de Pachuca 

adquirió deuda de hasta 60 millones de pesos para renovar luminarias y ahorrar dinero en el consumo de energía eléctrica. 
Para pagar deuda pública, la alcaldía de la capital del estado tomará recursos del Fondo Único de 

Participaciones.  (Víctor Valera, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Tecnología gubernamental. Por extraño que parezca, la tecnología alcanzó a las administraciones públicas de nuestro país 

por más que sus sistemas y operaciones –arcaicas por naturaleza- opongan resistencia cuasi revolucionaria al cambio, tan 
ridícula, como el uso de una computadora para una base de datos. Aún así, no es extraño caminar por los pasillos de 

gobierno y encontrarse un escritorio con formaica tipo madera de la década de 1980 o ese tono grisáceo en las paredes que 
nos recuerda a la política oriental de los chinos y sus uniformes militares. Sin embargo, como todo en la vida, las cosas 

cambian y para la administración pública ya fue el momento de dejar los añejos pasos del sistema binario que sólo medio 
entendía el contador y darle entrada a la tecnología de las herramientas para el uso de servicios. De acuerdo con la estrategia 

del gobierno federal, todos los encargados de una administración pública, con recursos oficiales, deben transitar a las 

―Herramientas de Gobierno Digital‖, que son recursos prácticos, orientados a los servidores públicos federales, estatales y 
municipales, para el desempeño de sus funciones a través del uso eficiente de las tecnologías de la información y la 

comunicación (TIC), con la finalidad de mejorar la gestión gubernamental y la calidad de los servicios que se entregan a los 
ciudadanos. En Hidalgo, ayer fue presentada la nueva página de internet del Gobierno del Estado en donde Miguel Ángel 

Cuatepotzo Costeira, coordinador del Despacho del gobernador y Hermilo Gabriel Bravo Cuevas, titular de la Oficina de 

Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria, explicaron que se realizó un nuevo diseño de la pagina web de la 
administración hidalguense, junto a la creación de dos aplicaciones para teléfonos móviles, que cuenten con sistema 

operativo Android y de la marca Iphone. Bravo Cuevas informó que anualmente cuentan con un tráfico de más de un millón 
de visitas a la página oficial y que  60 por ciento de quienes ingresan lo hacen para realizar trámites y solicitar servicios. 

Reveló que el 85 por ciento de los trámites públicos están en la red y aunque en la mayor parte de servicios, como tenencia y 
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otros impuestos, los usuarios pueden consultarlos de manera digital, especificó que aún no hay opciones de pago por esta 

vía. Me queda claro que el propósito es el mismo que a nivel nacional: aprender estrategias para mejorar la gestión y 

coordinación de actividades para desarrollar e instrumentar el tema que resulte de interés en tu lugar de trabajo. Es 
esperanzador porque parece que el trabajo en este rubro va en serio y no sólo va encaminado a trabajo en redes sociales o 

páginas informativas, sino en verdad, a dar un servicio a la población, desde las plataformas digitales; por cierto, me enteré 
que con el objetivo de cuidar el medio ambiente, a partir de este año el gobierno de Hidalgo implementará la firma 

electrónica para hacer del estado una administración sin papel a través de un servidor externo para tener todos sus archivos 

digitalizados y poder enviarlos y firmarlos vía Internet.  

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

INCAUTOS POLÍTICOS COMPRAN  EL PREMIO TLATOANI Y SE EXHIBEN: Es un premio que por lo menos cuesta 17 
mil pesos, cuando no unos 35 mil que supuestamente otorga El Instituto Mexicano de la Evaluación- IMDE- con la 

colaboración de la Universidad Pontificia de Salamanca España, misma que a través de su Director de Relaciones 

Internacionales ya se deslindó del fraude y dijo que no tiene nada que ver en este negocio de vivos y en el que han caído 
decenas de incautos que vencidos por el deseo de tener un premio pagan altas sumas de dinero por querer sentirse los 

mejores alcaldes, diputados o regidores del país aunque sea chafa el premio. Por lo menos han caído en este jugoso negocio 
este año 16 alcaldes de Chihuahua, 15 de Jalisco y  por lo menos 5 de Hidalgo así como un señor diputado de nombre OMAR 

DALADIER ZERÓN FLORES por el distrito de Huejutla. Pero no tiene la culpa el indio sino quien lo hace compadre. De suyo 
saben los señores políticos que el único juicio que vale es el de la gente que califica quien merece el premio de la ciudadanía 

y no el de un instituto que vaya usted a saber quién lo creo aunque sus fines todo mundo lo entiende que no es otro que el 

de hacer negocio con incautos como los personajes que le hemos dicho. Seguramente querrá usted saber qué alcaldes son 
los que compraron los premios. Bueno pues conózcalos usted. Son o fueron CARMELO LÓPEZ de Chapulhuacán, FRANCISCO 

JAVIER TÉLLEZ SÁNCHEZ de Atotonilco el Grande, EDGAR REYES MARTÍNEZ de Atotonilco de Tuka, GERARDO OLMEDO 
ARISTA de Cuautepec de Hinojosa y FELIPE JUÁREZ RAMÍREZ de Huautla. Tuvieron su momento de gloria cuando recibieron 

su Tlatoani, pero después sus días de amargura cuando se dieron cuenta que habían comprado cuentas de vidrio, porque el 

premio era más falso que un billete de dos pesos. Eso pese a que les dijeron que había una gran investigación en que 
resultaban alcaldes modelos a nivel nacional y por lo mismo los mejores de todo México. Vaya, que de ahí para diputados. Sí 

chucha, cómo no. Si la vanidad lo lleva a uno a cometer verdaderas tonterías, de eso no hay dudas. Pero que un señor 
diputado cometa el mismo error como que no se lo explica uno, porque se supone que el señor tiene una estatura mayor y 

que por algo llegó al Congreso pero ya se ve que no. Como en el caso del señor diputado OMAR DALADIER que por lo menos 
tiene que pelear que le devuelvan su dinero para que haga alguna obra buena en su distrito, porque hasta eso no es mal 

diputado, es bueno, peleando por sus representados, pero esta regada como que le va a acompañar toda su vida. Eso de 

comprar premios como que le mancha su carrera. Mejor hubiera comprado ―me late‖ y a lo mejor para esta hora ya fuera 
millonario, pero comprar ―tlatoanis‖ como que la regó. Digo. Vamos a ver que otros políticos nos salen con el mismo cuento 

del tlatoani comprado para lucir como los mejores en sus encargos. Si para corajes no gana uno. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Colosio, ¿Y sus amigos de Hidalgo?: En la cúspide de la Peña del Cuervo, justo en la cima de la montaña, el ex 

gobernador Jesús Murillo Káram, le dijo al entonces secretario de Desarrollo Social en el sexenio salinista, ―licenciado Colosio, 

lo hemos invitado al punto más alto de esta región de Hidalgo, porque queremos verlo todavía más arriba‖. No había duda de 
que el político con mayor fuerza y presencia nacional que podía abanderar a su partido en la sucesión presidencial era Luis 

Donaldo Colosio, por ello la apuesta política del realmontense. Una vez que sucedió el destape, un considerable número de 
políticos hidalguenses ―sonaron‖ para ocupar importantes posiciones a nivel nacional, siempre y cuando Colosio llegara a Los 

Pinos, hecho que jamás ocurrió. En la lista, estaba Orlando Arvizu Lara, un político oriundo de la Huasteca que fue cercano al 

sonorense a su paso por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, allá en Insurgentes. La baja estatura política y corta visión del 
nativo de San Felipe Orizatlán, fueron factores para que este se perdiera en el anonimato por varios lustros, hasta que 

recientemente fue rescatado en el actual gobierno. Un personaje también ligado a Colosio fue en ese momento el profesor 
Joel Guerrero, de quien se decía, habría reunido todos los requisitos para conquistar la candidatura al Senado, para hacer 

dupla con su amigo el político jacalteca, José Guadarrama Márquez. Ungido el sonorense, tanto Guerrero como Guadarrama 
fueron llamados a ocupar algunas responsabilidades al interior de su partido, el PRI, como una especie de antesala para ser 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16391-colosio?-?y-sus-amigos-de-hidalgo?
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postulados a un escaño, hecho que únicamente ocurrió para José Guadarrama. El 10 de enero de 1994, la atención de Jesús 

Murillo, de Joel Guerrero, de José Guadarrama y Arvizu Lara, se centró en el Corazón de la Huasteca hidalguense, pues en 

Huejutla, Colosio iniciaría su campaña. ―La pobreza no puede ser destino; la pobreza no puede ser pretexto para dividir; el 
derramamiento de sangre no es el camino; la violencia no es el camino; la violencia no puede ser ni método ni fin‖; en ese 

tenor fue el discurso con el que Colosio inició su campaña. Ese 10 de enero, tuve la oportunidad de conversar por segunda 
ocasión con el político sonorense, la primera vez que lo entreviste ocurrió precisamente en la Peña del Cuervo, en la cúspide 

de la montaña. Tres meses después, los amigos hidalguenses de Colosio recibieron la trágica noticia; el panorama político 

nacional estaba lleno de nubarrones tras el magnicidio. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Grillas, no: Hay quien se dijo sorprendido por el manotazo en la mesa del juego político del gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz, quien exigió que se dejen a un lado los proyectos personales y que funcionarios y políticos se pongan a trabajar 
en beneficio del estado y de los hidalguenses ante la insistencia de algunos personajes de adelantar tiempos cuando los 

procesos internos en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) aún están lejos. Falta un año para definir las candidaturas a 
diputados federales y más de dos para armar la planilla que competirá por la gubernatura, las 30 diputaciones locales y los 84 

ayuntamientos así que muy a tiempo el llamado del jefe del Ejecutivo para frenar a quienes tienen proyecto personal y se 

promueven en aras de conseguir un posicionamiento lo suficientemente importante para ser considerado por la jefatura del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la contienda interna. Luego de sortear una oleada de especulaciones que 

buscaban desestabilizar la administración olverista entrega buenas cuentas como gobierno y en lo político al levantarse el PRI 
con sendos triunfos en los últimos procesos electorales y asestando estratégicos golpes a la grupos políticos del mismo 

partido y opositores que amagaban con complicar el escenario político local fuera del calendario político retando abierta o 

discretamente al jefe político. Paralelamente se lleva a cabo un trabajo serio de acercamiento y diálogo con actores que lo 
ameritan lo mismo que con las dirigencias institucionales de los partidos políticos para caminar hacia la reforma electoral que 

permita una contienda sin sobresaltos en el 2016 en la que se espera una importante participación por las características 
únicas que tendrá esa contienda que no se volverá a repetir. Por ello la puntualización del gobernador se considera a tiempo 

antes de que aspiraciones personales o proyectos grupales al interior del PRI contaminarán la atmósfera política estatal que a 
pesar de la insistencia de algunos personajes por enrarecerla se mantiene relativamente limpia y un buena operación en el 

proceso de selección de candidatos puede arrojar otra vez resultados positivos para el priismo. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Legalizar o no legalizar la mariguana, esa es la cuestión: La legalización del consumo de mariguana en nuestro país es 
un debate que ya se ha abierto en el Distrito Federal y en Hidalgo poco se ha tocado el tema. Recientemente el Centro de 

Integración Juvenil envió una carta ―a nivel nacional‖ para rechazar esa posibilidad que en países de Europa y estados de la 
Unión Americana ya se ha abierto. Dice el CIJ: La legalización de la mariguana aumentaría el número de consumidores y con 

ello todas estas problemáticas, que derivarían en un deterioro de la población hidalguense. Antes explica que ―el consumo de 

drogas nos afecta a todos, incrementa la delincuencia, la enfermedad, afecta a la juventud disminuyendo sus aspiraciones, 
genera violencia en las calles, inseguridad y daña de manera importante a nuestra sociedad‖. Un interesante reportaje 

publicado en la revista semanal del diario español El País da cuenta de la apertura en ciudades de los Estados Unidos y, de 
manera emblemática, en Colorado. Precisa que el consumo de mariguana para uso médico es legal en 21 de los 50 estados 

norteamericanos. No podemos ignorar que Estados Unidos es el principal consumidor de droga que proviene del sur y 

Centroamérica y que pasa por México, y que en nuestro país el tráfico de estupefacientes genera un estado de violencia que 
afecta a todos los mexicanos. La venta de drogas, incluida la mariguana, genera millonarios ingresos a los narcotraficantes y 

en la medida que su consumo es ilegal más se encarece, más violencia genera entre los grupos que se disputan el mercado y, 
consecuentemente, afecta la estabilidad social de nuestro país. De acuerdo con el reportaje de El País, una encuesta realizada 

en febrero por The New York Times y la CBS, 51 por ciento de los estadounidenses se manifiesta a favor de la legalización de 
la mariguana (en 1979 la cifra era de 27 por ciento) y el apoyo sube a un 72 por ciento entre jóvenes menores de 30 años. 

Aquí datos ofrecidos por el CIJ, el rechazo entre jóvenes universitarios es de 65.5 por ciento; Parametría da un 79 por ciento 

y Gabinete de Comunicación Estratégica 59.8 por ciento. En tanto el debate sube de tono en el DF. 

 (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Otra vez la barbarie: Otra vez la barbarie. El pasado fin de semana una jovencita fue encontrada muerta en el municipio 
Cuautepec de Hinojosa, en Hidalgo. El cuerpo de la chica, estudiante de preparatoria, mostraba señales de violencia sexual; 

además fue estrangulada. Esta joven se llamaba Edith Norma. Un desgraciado la mató y es necesario capturarlo para que se 
haga justicia. No pretendo ser recurrente, pero cuando me entero de estos casos tan terribles me quedo siempre incómodo, 

un poco triste. Estoy seguro de que mi desazón se debe a que soy padre de tres hijos, entre ellos una niña de doce años, y 

que vivir un situación similar me rompería el corazón para siempre. Hace algunos meses en Tulancingo una estudiante 
desapareció y luego fue encontrada muerta. En esa ocasión escribí en este espacio que las autoridades estaban obligadas a 

dar con el responsable de tan terrible crimen. Que sería un verdadero acto de gobierno llevar al asesino ante un juez. Días 
después la Procuraduría General de Justicia del Estado dio con dos hombres responsables del secuestro y asesinato. No era 

ese un final feliz (imposible lograrlo) pero era algo que nos daba tranquilidad. Hoy me encuentro en la misma situación. Las 
autoridades estatales deben actuar con la misma diligencia del caso de Tulancingo. No podemos permitir como sociedad que 

un crimen quede impune, y menos uno que atenta contra personas desprotegidas. Hago votos porque el procurador 

Alejandro Straffon tenga a su equipo de trabajo enfocado en el tema. Queremos al asesino para que sea juzgado con todo el 
rigor de la ley.  

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tras su ratificación como procurador del estado por parte del Congreso local, dicen que Alejandro Straffon 
ahora sí intentará combatir los casos de corrupción y negligencia que son el pan de cada día en los Ministerios Públicos en 

todo el estado, pues anunció que habrá visitas sorpresa para supervisar el buen funcionamiento de los MP, pero sobre todo 
de los peritos, quienes son los más señalados por incurrir en casos de corrupción. 

: Que quien ya se puso las pilas para evitar más errores que le puedan costar el trabajo es el director del Cereso de 

Tulancingo, Pedro Amador, quien ha implementado una serie de estrategias de seguridad para tener mayor control de los 

internos y evitar otra fuga. Dicen que a los internos les cambiaron el color del uniforme según su situación legal y ya 
controlan la entrada de vehículos, aunque lo único que todavía no alcanzan a controlar en su totalidad es la entrada de 

drogas, dicen. 

: Que la asamblea municipal de Ixmiquilpan ya solicitó formalmente y por escrito al gobierno del estado que intervenga 

en el conflicto entre las comunidades de La Estancia y El Alberto, bajo el argumento de que el ayuntamiento ya agotó 
todas las posibles soluciones y ninguna les ha funcionado, por lo que ya no saben qué hacer. 

Ahora lo único que les queda es ver si el gobierno implementa alguna estrategia para la solución del conflicto o de plano se 

hace de la vista gorda. 

: Quelos titulares de Protección Civil de los ayuntamientos del Valle de Tulancingo solicitaron a los diputados locales 

apoyos para la obtención de mejores herramientas para la salvaguarda de la población, esto luego de realizar una sesión de 

la Comisión de Protección Civil del Congreso, en donde por primera ocasión  en la historia de las legislaturas, se recorren las 
regiones para tener un acercamiento entre representantes camerales, personal de los municipios y alcaldes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
―Sí tenemos los niveles de seguridad y sí hemos tenido intentos de hackeo; sin embargo, conforme a los estándares toda la 

información que tenemos es pública, por lo tanto (que llegaran a hackear la página) no es tan grave‖ 
Hermilo Gabriel Bravo Cuevas 

Director de la Unidad de Innovación Gubernamental y mejora regulatoria del estado. 

 
 ―Nos llevamos sus conclusiones, sus comentarios, los vamos a trabajar, vamos a seguir colaborando con la Subsecretaría de 

Protección Civil y Gestión de Riesgos, estaremos al pendiente, evaluando y aplicando nuestro plan de trabajo‖ 
Omar Daladier Zerón Flores 
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Diputado local, ayer durante la reunión con alcaldes de la zona de Tulancingo. 

 

 ―Los padres no les permiten participar porque creen que nada más las chicas van a desfilar en traje de baño y van a ser el 
blanco de miradas masculinas. Es la puerta al empoderamiento de quien participa en él, pues impulsa el desarrollo de la 

mujer‖ 
Rocío Tello Zamorano 

Diputada local del PRI, sobre el concurso de belleza en el estado 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que será el próximo 1 de abril cuando el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet, esté de regreso a la 

entidad. Las continuas visitas a los distintos estados tienen mucho que ver con la puesta en marcha de la reforma educativa. 
Por lo pronto, hoy por la mañana el titular del ramo en la entidad, Joel Guerrero, ofrecerá una conferencia de prensa sobre 

este tema, donde se espera algún pronunciamiento en cuanto a la Sección XV del SNTE y los desfalcos de sus exdirigentes. 

Que hablando de cuestiones educativas y exdirigentes, muchos se preguntan si los familiares de Mirna García, Moisés 

Jiménez y Alejandro Soto siguen cobrando sin trabajar o si con los cambios anunciados por Sinuhé Ramírez ya estarán 
frente a grupo. Ojalá este punto se aclare a la brevedad, pues como lo dijo el ahora líder sindical, ese grupo sólo benefició a 

sus amigos y familiares. 

Que el alcalde de Mixquiahuala, Isidoro Monroy, ha presumido de ser una persona ordenada durante toda su vida. El caso 

es que en la realidad es todo lo contrario, ya que el dinero público en lugar de aplicarlo en beneficio de la sociedad que 
gobierna prefiere gastarlo en frivolidades, como el carnaval pasado, para el cual dispuso un millón de pesos para costear el 

evento, pues se presentó el hijo de Joan Sebastian para amenizar el evento. En otra ocasión contrató la obra teatral 
Perfume de Gardenias, en la que participa Ninel Conde. Pero las deudas del municipio con la Comisión Federal de 

Electricidad y con el organismo que surte de agua al municipio en bloque está creciendo, al grado que pudiera darse un corte 

al servicio, pero tratándose de pan y circo, el alcalde Isidoro Monroy hasta la camisa se saca. 

Que otro presidente municipal que no canta mal las rancheras es Joel González Gómez, pues en Francisco I. Madero las 
cosas no andan del todo bien, ya que el munícipe en la comunidad La Cruz, la más amolada del municipio, construyó unas 

caballerizas, comprando también un remolque para el traslado de sus animales, además de poseer cuatro vehículos de 

reciente modelo para su uso personal y para transportar sus caballos. Pero los originarios del municipio también le reprueban 
el hecho de haber mandado colocar varias cámaras de videovigilancia en su domicilio particular para que no le roben, aunque 

las peticiones del pueblo en la alcaldía no encuentren respuesta. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Compararnos con otras entidades simula que en Hidalgo no pasa nada 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

 

Suena en Radio Pasillo que Hidalgo será uno de los 14 estados del país que resultarán beneficiados por un 

convenio entre la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y el Fondo Nacional de 
Habitaciones Populares (Fonhapo), cuyo propósito es la construcción de casas en comunidades indígenas de 

alta marginación que forman parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Este acuerdo, suscrito en el marco del 
Programa de Infraestructura Indígena (Proii), contempla una inversión de hasta 700 millones de pesos, además de la 

colaboración técnica y operativa entre los organismos, asesoría metodológica y en materia cultural. 

Suena a todo volumen  que con el propósito de evitar la pérdida de horas/hombre en oficinas del Poder 

Ejecutivo estatal, la Oficina de Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria restringió el uso de redes 
sociales en las computadoras asignadas a los servidores públicos. La medida, sin embargo, ha servido de poco, pues 

la mayoría de los burócratas tienen dispositivos Smartphone con conexión a Internet, lo cual les permiten estar al tanto de 
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sus asuntos personales mientras trabajan. A quienes no tienen acceso a la red desde sus teléfonos móviles, no falta quien les 

pase las claves para acceder a los servidores del gobierno. 

Conforme se acerca abril se fortalece la versión de que el ex contralor y cronista del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, 

será el próximo presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH). Por mandato constitucional, el 
próximo mes deberá dejar el cargo el magistrado Valentín Echavarría Almanza. El evento que marcará el relevo en el Poder 

Judicial será el último informe de su aún titular, aunque la fecha aún no se define. 

En Radio Pasillo se comenta que diversas organizaciones campesinas con presencia en el estado preparan ya la 

conmemoración, el próximo 10 de abril, del 195 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata “El Caudillo del Sur”, 
quien ha inspirado un sinfín de movimientos sociales, políticos y armados en el país.  

 
(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
¡Santas filtraderas de documentos! 

Su uso es tan antiguo como el periodismo mismo, y siempre ha seguido una estrategia definida y por supuesto elaborada con 
suma presición. La filtyración de documentos es uno de los recurso más uti8lizados para darla la puntilla al que de por si ya 

esta de rodillas. Algunos dirán que no es necesaria tanta crueldad, pero la conseja popular recomienda que al enemigo de 

moda, o se le mata todito, o de plano menojr ni se le toca. Hoy toca en turno a los ex dirigentes del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educacióm (SNT) en la entidad, ser el payaso al que todos le tiran pastelazos. Así pasa, y así pasará hasta 

la eternidad. Aparecerán, por supuesto, más documentos que detallen la horrorosa forma en que los horrorosos ex líderes se 
beneficiaron de singular manera horrorosa sufrimiento de los mentores. 

 
Penchyna: como que se antoja un gasto innecesario 

Alguien le aconsejó y le aconsejó mal, al senador David Penchyna Grub, que lueciera todo lo que hace por el bien del país y el 

estado, en una publicación a todo color, nomás para que la plebe probara lo que es bueno. De por si señalado como un 
egóplatra de altos vuelo, David no la pensó bien, y lo que hoy ha recibido son sonoras críticas por la edición de marras. Se 

antoja algo inecesario, para quién ha lucido por méritos propios en el escenario nacional. Pero no faltanm los consejeros que 
le insisten; ―eres el mejor de los mejores, date el gusto de hacer una publicación con puras fotos donde luzcas tu don de 

gente y sabiduría‖ Mal. 

 
Fernando Moctezuma, mejor a la sombra 

Prudente, sumamente prudente, se maneja el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, para evitar a toda costa 
que alguien tenga la ocurrencia de afirmar que anda en búsqueda de la candidatura tricolor para suceder al gobernador 

Olvera. Y sin duda ha logrado su objetivo, porque con la cantidad de problemas que siempre llegan a la dependencia a su 

cargo, mal se veria con la intención de sumarse al grupo de suspirantes, a quienes ya puso quietos el mandatario 
hidalguense. Hombre cuidadoso de las formas, el titular de la política interios del estado, se ha dedicado a su trabajo con 

responsabilidad, con base en el dicho de que por sus obras lo habréis de conocer. Los grillos que hagan su grilla, él se dedica 
a trabajar. Ya llegará el tiempo para otras cosas. 

  
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
En el marco del Día Internacional del Agua son los diputados de oposición quienes alertan sobre la posible contaminación de 

un importante manto acuífero que dota del líquido a varios municipios hidalguenses, el Distrito Federal y para el Estado de 

México, con ello la salud de la población estaría en riesgo y tales factores deben evitarse cuanto antes, por ello recaban 
pruebas para presentar un exhorto a las autoridades para que atiendan el tema y ofrezcan una solución, según explicaron. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Salvador Elguero. Elguero Molina como titular de la Secretaría Particular del gobernador es una de las piezas clave 
en esta administración, de ahí que sea fundamental que en cada momento vigile hasta el más mínimo detalle para así abonar 

a la perfecta ejecución en cada una de las áreas en las cuales necesitan pulir ciertos detalles para garantizar un óptimo 
resultado. 

 

Abajo-: José Vergara. Como es sabido, diversas son las actividades coordinadas desde el Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes de Hidalgo; sin embargo, aún le falta al director general para terminar definitivamente con viejas prácticas en esa 

dependencia y lograr que en cada área los subalternos realicen su trabajo como es debido para no dejar proyectos 
inconclusos y realmente desquiten los sueldos que perciben. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
Los grillitos confirmaron que la dirigente del sindicato de trabajadores de Caasim, Aracely Velázquez Carrasco, 

hizo su berrinche porque en el evento de ayer en conmemoración del Día Mundial del Agua, ella quería estar en 

la lista de oradores. 
Con más de 20 años en el cargo sindical, la lideresa no dudó en hacer valer sus fueros para incluirse en el evento y tener un 

papel protagónico. 
 

REUNIONES 

El que anda muy preocupado es el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno, y es 
que en torno a la renovación de la dirigencia nacional blanquiazul sus planes de apoyar en bloque a Gustavo 

Madero “hacen agua”. 
Hace unas semanas el líder presumió en el DF su control del comité hidalguense y de la mayoría de la 

militancia así que garantizó su respaldo a Madero, pero con el correr de los días y la operación de las 
corrientes contrarias sus incondicionales se declaran seguidores del candidato opositor Ernesto Cordero. 

Tan mal van las cosas que la proyección al día del proceso es que los panistas hidalguenses apoyen en su mayoría al ex 

secretario de Hacienda. 
 

AVIADORES 
Entre las exquisiteces que encontraron al auditar a la Sección XV del SNTE se descubrió que había, al menos, 

30 personas ligadas a Moisés Jiménez que cobraban mensualmente 35 mil pesos en la SEPH. 

El problema es que estos beneficiarios del sindicalismo ya no serán protegidos por la sección local y desde la 
quincena pasada su pago fue suspendido. 

Ahora, uno a uno, los ―aviadores‖ serán llamados a la SEPH para ubicarlos en escuelas y así puedan desquitar los salarios que 
recibirán. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Acota secundaria autonomía de IFT:Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y 

Transportes, aseguró que el Estado busca mantener injerencia en el contenido de la ley secundaria en telecomunicaciones.  
―No tengo la menor duda de que sus facultades (del IFT) se ven claramente reguladas y de que hay una clara compartición 

de estas facultades con el Gobierno de la República en cuanto debe ser en materia de contenidos, creo que en materia de 
contenidos el gobierno debe seguir teniendo injerencia en los temas y desde luego con una gran apertura y gran intercambio 

de opiniones con el Instituto Federal de Telecomunicaciones‖, expresó el secretario.  De acuerdo con las reformas 

constitucionales, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) es un órgano autónomo, independiente al gobierno; sin 
embargo la SCT, la Secretaría de Gobernación y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, mantienen sus 

atribuciones en cuanto a opiniones y decisiones sobre la aplicación de la regulación.  La iniciativa de la Ley Federal de 
Telecomunicaciones fue subida a la página de internet de la Cámara de Senadores, antes de pasar por las Comisiones y el 

Pleno.  En ésta iniciativa se mantiene la opinión técnica no vinculante de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes al IFT 

en materia de otorgamiento, prórroga, revocación, autorización de cesiones o cambios de control accionario, titularidad u 
operación de sociedades vinculadas con concesiones en telecomunicaciones y radiodifusión.  La SCT decidirá el futuro del 
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servicio de telecomunicaciones y radiodifusión cuando el IFT revoque o rescate concesiones así como cuando se disuelvan o 

quiebren las sociedades concesionarias.  Por su parte, cuando termine la vigencia de concesiones y éstas regresen al Estado, 

el Ejecutivo tendrá prioridad para ―adquirir instalaciones, equipos y bienes utilizados en la prestación de los servicios objeto 
de la concesión‖.  En el caso de la Secretaría de Gobernación, mantiene sus atribuciones para ordenar y administrar la 

transmisión de los tiempos del Estado, ordenar y coordinar los encadenamientos de las diversas emisoras de radio y 
televisión, autorizar y supervisar la transmisión o promoción de concursos en que se ofrezcan premios en sus distintas 

modalidades y etapas y monitoreará los tiempos máximos para la transmisión de publicidad.  Por su parte, la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público deberá entregar su opinión no vinculante al IFT en materia de contraprestaciones y tiene 30 días 
naturales para enviarla al regulador. (Carla Martínez, primera plana). 

La Jornada- Se desvanece la esperanza de una pensión digna: La Auditoría Superior de la Federación (ASF), así como 
la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de la Cámara de Diputados, alertaron que el sistema de pensiones en cuentas 

individuales representa un riesgo para las finanzas públicas, además de que, al término de su vida laboral, la mayoría de los 

trabajadores sólo tiene garantizada una pensión de 35 por ciento de su salario base, en el caso de los afiliados al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), y de 64 por ciento de quienes cotizan al de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (Issste). Durante la primera jornada de revisión del informe de la Cuenta Pública 2012, Roberto 
Salcedo Aquino, auditor especial de la ASF desde hace 14 años y experto en fiscalización de deuda pública, explicó que el 

problema subyace en cómo financiar los 6 billones de pesos que se requieren para pagar a largo plazo las pensiones de 18 

millones de trabajadores que se jubilarán bajo el régimen de la Ley del Seguro Social de 1973. Informó que de las 50 millones 
de cuentas de trabajadores que cotizan en el sistema individual, 32 millones optaron por una pensión a partir de la Ley del 

Seguro Social de 1997, y el resto mantenerse bajo el esquema de ‗‗beneficio definido‘‘, esto es, que independientemente del 
ahorro que tengan en su Afore tienen garantizada una pensión de entre 70 y 100 por ciento de su salario. ‗‗El problema es 

que estos 18 millones de trabajadores bajo la pensión tradicional (de la ley de 1973) representan un adeudo o faltante de 6 
billones de pesos‘‘, afirmó. El auditor expresó que aun cuando este adeudo de déficit no se hará efectivo a corto plazo, sí 

requiere atención tanto del gobierno como de la Cámara de Diputados. En el mismo tenor, el titular de la UEC, Alejandro 

Romero Gudiño, sostuvo que además de las pensiones bajas, ‗‗el déficit pensionario es un riesgo latente para las finanzas 
públicas nacionales‘‘. Al respecto, en el análisis del resultado de la fiscalización, la unidad informó a la Cámara de Diputados 

que el déficit actuarial de las pensiones continúa avanzando y que los pasivos laborales del sistema representaron 40.6 por 
ciento del PIB, esto es, 13 veces el endeudamiento neto del sector público presupuestario y el equivalente a 1.6 al gasto neto 

presupuestario pagado. ‗‗Los pasivos laborales de los sistemas pensionarios no contribuyen a la estabilidad de las finanzas 

públicas‘‘, resaltó la Unidad de Evaluación y Control de San Lázaro. Al respecto, el vicecoordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados, Miguel Alonso Raya, explicó que el modelo de cuentas individuales le cuesta al erario casi 500 mil millones de 

pesos al año, que el Estado destina del Presupuesto de Egresos de la Federación ‗‗por los compromisos que se asumieron a 
partir de la aceptación de este sistema‘‘. Esta estrategia, explicó, sólo ha servido para financiar al gobierno y enriquecer a las 

Afore, pero no para pagar pensiones dignas. Dijo que de los 2 billones 51 mil millones de pesos del Sistema de Ahorro para el 

Retiro (SAR) (equivalente a 12.9 por ciento del PIB), la mitad están invertidos en deuda gubernamental. Detalló que en tanto 
las Afore han obtenido utilidades netas por 87 mil millones de pesos, los ahorros de los trabajadores sufrieron pérdidas de 

139 mil millones en agosto de 2013. Por el contrario, en octubre de ese año las administradoras registraron utilidades netas 
de 12 mil millones de pesos. ‗‗Es evidente que han engullido una parte importante de los recursos a través de comisiones que 

cobran‘‘, cuestionó. Alberto García, asesor de la vicecoordinación del PRD, explicó que al cuarto trimestre de 2014, el 
rendimiento real de las Afore, sin inflación y comisiones, va de 3.2 a 6.3 por ciento, y en contraste el promedio de comisiones 

que pagan los trabajadores es de 17.7 por ciento de las aportaciones al seguro de retiro, cesantía y vejez. Detalló que en casi 

17 años de operación del SAR, el promedio de cada una de las 50 millones de cuentas individuales es de 40 mil 668 pesos. Si 
continúa ese ritmo, dijo, cuando se cumplan 25 años del esquema de pensiones y los primeros trabajadores tramiten su 

retiro, el saldo promedio será de 61 mil 573 pesos, lo que alcanzará solo para pagar 2 años y medio de pensión, y el resto 
deberá ser financiado con recursos públicos. No obstante, acotó, no se cuenta con las reservas para responder a ese 

compromiso. Existe opacidad en obligaciones laborales Asimismo, la UEC refirió que en la cuenta pública, la Auditoría Superior 

de la Federación reveló que más de 60 por ciento de las 44 instituciones que tienen a su cargo la administración de planes de 
pensiones no informó el monto de sus obligaciones laborales en sus estados financieros, en contra de las normas de 

transparencia en esta materia. Además, explicó, sólo 18 de esas instituciones otorgaron una pensión mayor que el mínimo 
establecido por la Ley del Seguro Social, y ocho otorgaron una pensión mayor que el mínimo establecido en la Ley del Issste. 

(Enrique Méndez, primera plana). 
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Excélsior-Oceanografía ya estafaba en 2005; daba en garantía facturas alteradas: Durante 2005, Oceanografía 

obtuvo de Bancomext dos créditos por 25 millones 695 mil 979.74 dólares y 30 millones 306 mil 389.33 pesos, gracias a cinco 

facturas alteradas. Según la auditoría 02/2005 de Bancomext, de la que Excélsior cuenta con una copia, las facturas 
supuestamente emitidas por Pemex y no reconocidas por el banco representaban la garantía y fuente de pago del crédito. El 

banco detectó que el sello de recibido por parte de Pemex fue alterado, señala el documento. El 10 de marzo, este diario 
documentó un caso similar cometido por la empresa, propiedad de Amado Yáñez, quien el sábado se presentó ante la PGR. 

Bancomext exhibe nuevo engaño de Oceanografía 

Es el segundo caso que el banco ventila. 
Durante 2005 la empresa Oceanografía obtuvo recursos por 25 millones 695 mil 979.74 dólares y por 30 millones 306 mil 

389.33 pesos, otorgados por el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), a través de cinco facturas apócrifas por 
servicios prestados a Petróleos Mexicanos (Pemex), los que no fueron reconocidos por el Órgano Interno de Control de la 

institución bancaria durante una auditoría. De acuerdo con documentos de la auditoría específica 02/2005, de los que 

Excélsior cuenta con una copia, se explica que las facturas no reconocidas, representaban la garantía y fuente de pago del 
crédito. En el documento se detalla que ante esa situación, los días 13 y 14 de septiembre de 2005 se visitaron las oficinas de 

Pemex en Villahermosa, Tabasco, y en Ciudad del Carmen, Campeche, con el objetivo de verificar la autenticidad de las 
facturas. ―Detectándose que en ambos casos el sello de recibido por parte de Pemex en las facturas presentadas por la 

acreditada (Oceanografía) para la disposición de los recursos fue alterado. En la auditoría, el Órgano Interno de Control del 
Bancomext, explica que se comprobó que en ese caso no se contó con la documentación de soporte necesaria para acreditar 

que se hubiera realizado el direccionamiento de pago por parte del cliente final. ―En cinco casos por un monto de 3.2 millones 

de dólares y en cinco casos por 18.9 millones de pesos se determinó que la acreditada Oceanografía fue quien realizó 
directamente el pago de las disposiciones efectuadas, según consta en el comprobante emitido por el banco receptor del 

pago‖, se detalla en la auditoría elaborada por el entonces titular del Órgano Interno de Control de Bancomext, Roberto 
Muñoz Leos. 

Se suman los casos 

El 10 de marzo, Excélsior documentó un caso similar cometido por la empresa de Amado Yáñez, con el uso de una factura 
falsa con número 15172, con fecha 16 de agosto de 2005, en la que a través de Pemex se logró un crédito por 30 millones 

363 mil 416 dólares. La información, en posesión de senadores, detallaba que Pemex Exploración y Producción (PEP) adjudicó 
a Oceanografía el contrato PEP-O-IE-504/05  por un monto de 105 millones de dólares. Cuando se firmó la adjudicación la 

empresa contratista tramitó con Bancomext un crédito por factoraje, con una factura presuntamente elaborada por PEP, a 
cuenta del contrato. Esta operación también fue detectada en una auditoría por el Órgano Interno de Control de la institución 

bancaria. Actualmente Oceanografía y su propietario, Amado Yáñez Osuna, son investigados por un presunto fraude cometido 

en contra de Citigroup-Banamex, en el que se habrían usado documentos falsos de Pemex para la obtención de recursos, 
hasta por 400 millones de dólares. El área Coordinador de Servicios Marinos de PEP fue la responsable de 76 de los 110 

contratos firmados con Oceanografía en los últimos 11 años, que implicaron un total de 31 mil 750 millones 915 mil 970.47 
pesos. Esta cifra representa 62.2 por ciento de los 50 mil 981 millones 819 mil 596.27 pesos que Oceanografía ganó en los 

últimos 11 años con la firma de 110 acuerdos con la paraestatal Pemex. La segunda Unidad Administrativa que firmó el 

mayor número de contratos con Oceanografía, durante los años de 2003 a 2013, fue la subdirección de Servicios y Proyectos 
de PEP; le sigue la Unidad de Perforación y Mantenimiento de Pozos En lo que va de la gestión de Enrique Peña Nieto, PEP 

firmó cinco contratos con Oceanografía; dos por 404 millones 554 mil 92.85 pesos cada uno y concluyen en 2016. El pasado 
21 de marzo, el senador del PRI David Penchyna negó que la persecución de la naviera se realice con fines políticos,  pues 

confirmó que el mayor crédito que Banamex le concedió a Oceanografía, ocurrió en septiembre del año pasado. 

ASF reportó anomalías desde 2008 
El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Juan Manuel Portal Martínez, informó que en la Cuenta Pública de 

2008 se reportaron anomalías sobre un crédito que Bancomext otorgaría a Oceanografía, el cual pretendía avalar con facturas 
apócrifas. En entrevista, el funcionario señaló que todo ese tipo de anomalías, no únicamente de Oceanografía sino de otros 

temas, las informaron a la Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Vigilancia de la ASF. ―Las anomalías que se 
tuvieron se reportaron, se informaron, se solventaron, inclusive ustedes recuerdan un préstamo de Bancomext, lo 

anunciamos, lo solventó realmente la Contraloría interna‖ del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), comentó. 

Indicó que la ASF está dispuesta a atender la solicitud de los diputados para proporcionar información sobre Oceanografía y 
también sobre el tema de las irregularidades de la Línea 12 del Metro, la cual se construyó con recursos federales y locales. 

(David Vicenteño, página web) 
  

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/03/25/950417
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Plagian 'El Universal' y 'El Financiero': En este oficio, aquello de que ―nadie sabe para quién trabaja‖ es tan relativo que 

los vividores de lo ajeno terminan siendo evidenciados y expuestos a la vergüenza pública. A propósito de la revelación del 20 
de enero, aquí en MILENIO, de los problemas que la Función Pública detectó en los contratos de Oceanografía con Pemex, 

Amado Yáñez, presidente de la contratista, fue entrevistado en nuestras oficinas de Morelos 16 y el 21, en nuestras ediciones 

impresa y cibernética, apareció su versión, acompañada de una de varias fotografías que le tomó el editor Martín Salas. La 
misma imagen, tomada a las puertas de la Dirección (se refleja la Sala de Juntas), fue plagiada, primero el 6 de marzo, por el 

portal Homozapping; el día 20, por el diario El Universal; el 22, por El Expreso de Campeche y La Verdad de Quintana Roo; el 
23 por los llamados audaz, futbolpasión.com y Controversia y ayer, 24 de marzo, por la web de Pedro Ferriz de Con, la 

primera plana del impreso y la página electrónica de El Financiero. Ignoran, sinvergüenzas, que la foto, como la nota, es de 
quien la trabaja. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Cuatro mujeres de más de 50 años salieron en auto a Acapulco: Cuatro mujeres de más de 50 años salieron el 

viernes en auto de la Ciudad de México a Acapulco. Tardaron 11 horas en llegar. El bloqueo de los maestros en la Autopista 

del Sol a la altura de Chilpancingo las llevó, como a muchos, a tomar una ruta alterna. Cuando libraron el paso toparon en El 
Ocotito con un segundo bloqueo. Ellas dicen que eran las guardias comunitarias. Se trataba de las brigadas de la Upoeg 

(Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero), que protestaban por la detención de ―uno de nuestros 
compañeros‖. Según el testimonio de las señoras, la Upoeg cerró el paso de tres a cuatro horas. Según otros testimonios, se 

paseaban armados entre los coches. No se reportaron robos ni abusos ni agresiones. Tampoco aparecieron policías ni 
sobrevolaron helicópteros. Cientos de autos, personas, mujeres, ancianos, niños, bebés abandonados a su suerte ante 

hombres armados que repetían cosas como ―para que vean lo que se siente que no lo escuchen a uno‖ o ―lo hacemos porque 

nos traicionó el gobierno‖. Cientos de personas que no podían ir a ninguna parte, bajo el sol guerrerense o al caer la noche. 
¿Qué nombre tiene ese desamparo? ¿Quién lo tolera? ¿Por qué se tolera? La narración de las señoras se perderá 

seguramente entre las anécdotas y las justificaciones estúpidas de que no pasó nada, porque no iba a pasar nada. Pero el 
bloqueo en El Ocotito el viernes 21 de marzo pinta como pocos cuadros el desabrigo del ciudadano común y corriente. Y el 

miedo de los gobernantes que, como están las cosas, prefieren dejarlas en las manos de Dios. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

El crimen a Othón Cortés: El 14 de febrero de 1995, un grupo especial de la fiscalía de la PGR, a cargo de Pablo Chapa 
Bezanilla, irrumpió en casa de un humilde trabajador en Tijuana, Othón Cortés, un milusos en las campañas priistas y giras 

presidenciales. Othón hacía de todo: manejaba, ayudaba, subía, bajaba, traía, llevaba. En su quehacer no existía el no. El 

miércoles 23 de marzo de 1994 formaba parte del equipo logístico del PRI de Baja California, en la gira de Luis Donaldo 
Colosio. Cuando el candidato bajó del templete en Lomas Taurinas y echó a caminar en medio de una turba hacia la 

camioneta para salir de aquel hoyo, caminaba entre Othón, a su izquierda, y Mario Aburto, que se colocó un paso atrás a su 
derecha, desde donde le disparó dos veces con su revólver Taurus calibre 38. La sangre de Colosio alcanzó a Othón, que 

ayudó a su atropellado traslado hasta una camioneta para luego pasarlo a una ambulancia cuando ya, médicamente, Colosio 

había muerto del primer tiro que le había atravesado la cabeza y destrozado el cerebro. Llegó hasta el hospital general de 
Tijuana en la camioneta que seguía a la ambulancia y allí vio cómo llegaba Diana Laura y cómo Liébano Sáenz, sobre un 

escritorio, anunciaba la muerte del candidato presidencial. En la madrugada del jueves 24, Othón manejó el coche guía del 
convoy con el féretro del hospital al aeropuerto de Tijuana y quedó en el olvido. Diez meses después, ya con Ernesto Zedillo 

en la Presidencia y Antonio Lozano en la PGR, Chapa Bezanilla lo había identificado como el segundo tirador, se lo llevó de su 

casa, lo torturó durante tres días y lo consignó al penal federal de máxima seguridad de Almoloya, en el Estado de México, 
donde ingresó como el reo 0595 y del que, exonerado por un juez, salió 7 de agosto de 1996. Desde entonces ha vivido un 

infierno. Demandó al gobierno federal por su encarcelamiento y tortura, y como perdió el caso, ahora le debe 18 millones de 
pesos por costas del proceso. Así es la justicia en México, que, además, nadie corrige. 

RETALES 
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1. PALABRA. Jesús Zambrano había dicho que no permanecería en la presidencia del PRD un minuto más de su encargo, el 

21 de marzo. Pero fue un cuento: se queda hasta el 30 de agosto para mantener control de partido y sucesión, Carlos 

Navarrete y no Cuauhtémoc Cárdenas; 
2. COMPRA. Apareció el ex director del STC Francisco Bojórquez y reconoció que él decidió la renta de 30 trenes a la 

española CAF por 15 años en 18 mil millones de pesos, y dijo que son compatibles con las vías; y 
3. OCEANOGRAFÍA. Amado Yáñez, dueño de Oceanografía, quedó arraigado ayer como parte de la averiguación de la PGR 

en su contra por lavado de dinero y fraude a Banamex. m 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el procurador federal de Protección al Ambiente, Guillermo Haro, visitará el jueves las instalaciones del centro de 

negocios Dragon Mart en Cancún, ya que en breve la dependencia emitirá su dictamen sobre la viabilidad del complejo. 

Terminado el recorrido, Haro tendrá una reunión privada con el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, para conocer 

más información sobre lo que sería la sede de comercio mundial más grande de América, cuya obra está detenida por 
protestas de grupos ecologistas. 

:Que esta semana la atención del presidente Enrique Peña Nieto estará concentrada en asuntos de infraestructura 

hidráulica y eléctrica. 

Los eventos en BC y BCS tendrán que ver con la inauguración de dos presas e instalaciones nuevas de la CFE. Servirán de 

estreno para su titular, Enrique Ochoa, quien aún no ha encabezado un acto con el mandatario federal. 

:Que la bancada del PRI en el Senado, que encabeza Emilio Gamboa, pedirá un seminario técnico con funcionarios de la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes para que les expliquen punto por punto la ley secundaria de la reforma en 
telecomunicaciones. 

Pero los grupos de Jorge Luis Preciado, del PAN, y Miguel Barbosa, del PRD, ya están listos para impugnar diversos 

temas. 

:Que las quintetas de candidatos para presidente del INE y los diez integrantes de ese organismo quedaron ―a modo‖ para 

que los actuales consejeros del IFE Marco Antonio Baños, Lorenzo Córdova, Benito Nacif y María Marván mantengan 
sus asientos en el nuevo organismo. 

Inclusive dos de ellos (Baños y Córdova) se perfilan como quienes disputarán la presidencia del Consejo General. 

Los líderes parlamentarios de PRI, PAN y PRD alistan ya sus estrategias y alianzas para ganar el mayor número de posiciones 

posible en la mesa principal. 

:Que los partidos en el Congreso ya tienen un acuerdo dentro de la propuesta de Ley Secundaria en Materia Político- 
Electoral: incluir un artículo transitorio para que solo el proceso electoral de 2015 arranque en octubre porque, según la 

reforma publicada, la elección debe realizarse el primer domingo de junio y el proceso debe comenzar en septiembre, pero los 

legisladores cayeron en cuenta de que ni pidiendo un milagro alcanzarían a aprobar las normas secundarias y elaborar los 
reglamentos correspondientes, por lo que se dieron un mes de colchón. ¡Gulp! 

 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

:Que el procurador federal de Protección al Ambiente, Guillermo Haro, visitará el jueves las instalaciones del centro de 
negocios Dragon Mart en Cancún, ya que en breve la dependencia emitirá su dictamen sobre la viabilidad del complejo. 

Terminado el recorrido, Haro tendrá una reunión privada con el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, para conocer 
más información sobre lo que sería la sede de comercio mundial más grande de América, cuya obra está detenida por 

protestas de grupos ecologistas. 

:Que esta semana la atención del presidente Enrique Peña Nieto estará concentrada en asuntos de infraestructura 

hidráulica y eléctrica. 

Los eventos en BC y BCS tendrán que ver con la inauguración de dos presas e instalaciones nuevas de la CFE. Servirán de 
estreno para su titular, Enrique Ochoa, quien aún no ha encabezado un acto con el mandatario federal. 

:Que la bancada del PRI en el Senado, que encabeza Emilio Gamboa, pedirá un seminario técnico con funcionarios de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes para que les expliquen punto por punto la ley secundaria de la reforma en 

telecomunicaciones. 

Pero los grupos de Jorge Luis Preciado, del PAN, y Miguel Barbosa, del PRD, ya están listos para impugnar diversos 

temas. 

:Que las quintetas de candidatos para presidente del INE y los diez integrantes de ese organismo quedaron ―a modo‖ para 

que los actuales consejeros del IFE Marco Antonio Baños, Lorenzo Córdova, Benito Nacif y María Marván mantengan 
sus asientos en el nuevo organismo. 

Inclusive dos de ellos (Baños y Córdova) se perfilan como quienes disputarán la presidencia del Consejo General. 

Los líderes parlamentarios de PRI, PAN y PRD alistan ya sus estrategias y alianzas para ganar el mayor número de posiciones 
posible en la mesa principal. 

:Que los partidos en el Congreso ya tienen un acuerdo dentro de la propuesta de Ley Secundaria en Materia Político- 

Electoral: incluir un artículo transitorio para que solo el proceso electoral de 2015 arranque en octubre porque, según la 

reforma publicada, la elección debe realizarse el primer domingo de junio y el proceso debe comenzar en septiembre, pero los 
legisladores cayeron en cuenta de que ni pidiendo un milagro alcanzarían a aprobar las normas secundarias y elaborar los 

reglamentos correspondientes, por lo que se dieron un mes de colchón. ¡Gulp! 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Debilidad económica: informe de una apuesta que quiero perder: He cruzado públicamente en FOROtv una apuesta 

que quiero perder. El gobierno de Peña y su secretario de Hacienda, Luis Videgaray, sostienen que la economía mexicana 

crecerá 3.9% este año. Yo creo que ni yendo a bailar a Chalma se logrará este número. Entonces, ¿cuánto va a crecer el 
Producto Interno Bruto de México en 2014? Soy de los que piensan que por debajo de 3%. También Gerardo Esquivel, 

economista de El Colegio de México. Otros dos economistas de gran nivel, Raúl Feliz y Andrés Antonius, pronostican que 
será por arriba de 3%. Con ellos apostamos una cena. (Luis de la Calle, otro economista muy reconocido, coincide con 

ellos). Espero tengan razón. Quiero, deseo, que nos ganen la cena porque lo que más nos conviene a todos es que la 

economía mexicana crezca lo más posible. Por lo pronto, y por desgracia, los números parecen indicar que Esquivel y yo 
vamos a ganar la cena. A continuación comparto tres reportes que salieron recientemente: 

1. Análisis Económico de Banorte-IXE del 14 de marzo: ―La desaceleración económica del año pasado se extenderá al primer 
semestre de 2014 reduciendo la tasa de crecimiento para este año. Como resultado, pensamos que el PIB crecerá 2.7% anual 

en 2014, por debajo de nuestra estimación anterior de 3.3%. Esta revisión a la baja está fundamentada en dos 
consideraciones: (1) una menor tasa de crecimiento inercial. De hecho, dicha tasa sólo contribuirá con 0.5%-pts, en lugar de 
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1.3% que habíamos estimado antes de la publicación del reporte del PIB el cuarto trimestre de 2013, pero con (2) una 

demanda externa más fuerte, principalmente debido a mejores perspectivas de actividad manufacturera en Estados Unidos, 

que ahora anticipamos tendrá una incidencia de 1.5%-pts, en el PIB total, en lugar de 1.3% anterior‖. 
2. Anuncio de Política Monetaria del Banco de México del 21 de marzo: ―La actividad económica en México presentó una 

desaceleración hacia finales de 2013 y principios de 2014. De esta manera, todavía no se observa una clara recuperación en 
los diferentes componentes de la demanda agregada, mismos que se estima se habrían visto afectados en los últimos meses, 

principalmente, por fenómenos transitorios. En particular, aun cuando el gasto público ha presentado un mayor dinamismo, 

las exportaciones, así como el consumo y la inversión privados todavía no muestran señales evidentes de aceleración‖. 
3. Análisis Económico Ejecutivo del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) del 24 de marzo: ―En general 

las expectativas no apuntan hacia una recuperación importante de la actividad económica. La confianza de los consumidores 
y empresarios sigue siendo negativa y los especialistas continúan ajustando a la baja sus pronósticos de crecimiento del PIB. 

Las autoridades, por su parte, confían en que las reformas aprobadas estimularán un mayor dinamismo de la actividad 
económica. No obstante, es probable que este optimismo se haya forjado en eventos mediáticos, por lo que para 

contrarrestar esta percepción será fundamental que comiencen a verse buenos resultados asociados a las reformas 

aprobadas, que sin embargo no parece que puedan tener un efecto positivo en el corto plazo. Aunque no se requiere mucho 
esfuerzo para lograr una tasa de crecimiento de la economía por arriba de 3% para el presente año, debido a la baja base de 

comparación, sí es un hecho que se deben hacer esfuerzos adicionales para que ese dinamismo se apoye con bases sólidas 
sin tener que depender de factores inerciales‖. 

En conclusión, aunque el gobierno ya está aplicando su política keynesiana de gastar mucho para estimular la economía, no 

se ha percibido un efecto importante ―en la actividad productiva ni como impulso de la inversión privada‖, como apunta el 
reporte del CEESP. Con toda razón nos recuerdan que ―tan malo es un subejercicio de recursos (como el del año pasado) 

como un exceso de gasto, sobre todo cuando éste se destina a programas que tienen una incidencia limitada, tanto en el 
crecimiento económico como en el bienestar de los hogares‖. 

La economía sigue débil a pesar de que el gobierno está gastando mucho. Los pronósticos no son nada halagüeños. Por 
desgracia, la probabilidad de que Esquivel y yo ganemos la cena ha aumentado. En este espacio seguiré informando sobre 

cómo va esta apuesta que deseo —con todo mi corazón, cabeza y billetera— perder. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Austeridad y relevo en embajada de EU: 

UN SÍMBOLO de las políticas de austeridad de la administración de Barack Obama pudo ser observado hace unos días. En un 

vuelo de regreso de Washington a México, en un sencillo asiento de clase turista, viajó el embajador de EU Anthony Wayne. 

Nos cuentan que don Anthony viajó en el avión de Aeroméxico sin ningún trato especial, y que durante todo el vuelo no 
despegó los ojos de unos documentos. Este 24 de mayo Wayne cumplirá su tercer año al frente de la embajada y nos 

comentan que en Washington ya se busca a su relevo. En algunos sectores políticos se comenta que una mujer, que hoy 
ocupa un relevante cargo en el Departamento de Estado, podría ser la designada. Nos dicen que Roberta Jacobson, 

subsecretaria de Estado para el Hemisferio Occidental, podría ser nominada. Doña Roberta fue por cinco años directora de la 

Oficina de Asuntos de Mexicanos en la cancillería estadounidense y es una amplia conocedora de las relaciones bilaterales. El 
proceso apenas inicia. 

CUATRO DE LOS CINCO candidatos a presidir el Instituto Nacional Electoral (INE) son identificados por PAN y PRD como 

cercanos al PRI, pero el caso de las dos mujeres que integran la quinteta generó la mayor inconformidad. Panistas y 

perredistas afirman que mientras la reforma política busca la salida de los consejeros de institutos electorales locales por el 
presunto control que mantienen los gobernadores sobre ellos, ahora el PRI plantea llevarlos a la presidencia del INE. Además, 

resaltan que fue en los mandatos de Leticia Catalina Soto, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de 
Zacatecas, y de María de los Ángeles Llanderal Zaragoza, ex presidenta del Instituto Electoral de Michoacán, que en ambas 

entidades retornó el PRI al gobierno estatal (2010 y 2011). No se ve fácil la batalla por la presidencia del Instituto. 

MUCHA PREOCUPACIÓN nos reportan que hay en el gobierno federal por el rechazo de PAN y PRD a su iniciativa de 

telecomunicaciones, enviada ayer al Senado. Ello a pesar de que en el seno del Pacto por México —que trabaja en 
penumbra— se discutió el proyecto y la oposición hizo más de 160 ajustes que nomás no los convencieron, porque no ven la 

misma energía para con las televisoras. Por eso el gobierno escuchó con lupa el pronunciamiento conjunto de los líderes de 
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PRD y PAN, Jesús Zambrano y Cecilia Romero, respectivamente, quienes, sin embargo, saben que los votos de sus partidos 

no son indispensables para lograr el aval. La negociación ahora se traslada a la cancha legislativa y se espera que sea a 

navaja limpia. 

UNA SOLA OFICINA usa la directora del INBA, María Cristina García Cepeda, nos dice su equipo. Ayer le comentamos en este 
espacio que doña María Cristina tiene asignadas tres oficinas: una en Centro Cultural del Bosque, otra en el Palacio de Bellas 

Artes y la tercera en la nueva Torre Prisma, en Avenida Juárez. Sin embargo, la dirección de Difusión del Instituto dice que 

ella tiene un solo despacho ubicado en el Centro Cultural del Bosque y que, cuando atiende asuntos en Bellas Artes, tiene en 
ese recinto un cubículo en el que no hay estructura de personal. En la Torre Prisma —donde hay una gran placa en la pared 

del piso 23 que dice ―Dirección General‖— nos aseguran que, aunque el proyecto original de 2012 consideró ahí la dirección, 
en la actual administración el espacio se aprovecha como área de usos múltiples para personal del edificio. 

YA ENTRADOS en gastos, nos dicen que la Procuraduría General de la República, que dirige Jesús Murillo Karam, alista los 
citatorios ministeriales para que otros socios y colaboradores de Oceanografía comparezcan ante el Ministerio Público federal, 

a partir de las declaraciones del accionista mayoritario Amado Yáñez Osuna. Nos comentan que el empresario fue interrogado 
durante horas sobre las operaciones financieras de la compañía, y sobre quién tenía el acceso a las cuentas, quién tramitaba 

los créditos y hasta dónde participó él en esas transacciones. Entre los que deberán testificar está su jefe financiero y socio 

Martín Díaz Álvarez, y el resto de los accionistas, pero también empleados como Zaidel Terán, la contralora de la empresa. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LAS QUINTETAS -¿habrá que llamarlas quinielas?- de candidatos a integrar el nuevo INE revelaron un asunto interesante: el 
caballo negro de la contienda es Edmundo Jacobo Molina. 

DE SER el secretario ejecutivo del actual IFE, el funcionario apareció en el grupo de candidatos a ocupar, no un puesto de 
consejero, sino la mismísima presidencia del instituto. 

AL IGUAL que en los Óscares, habrá quien diga que se puede dar por bien servido por el simple hecho de haber sido 

nominado. Sin embargo, su inclusión en la lista mayor le garantiza, según los expertos, su inclusión en la estructura del INE. 

ES DECIR, que si no queda como presidente del INE, prácticamente en automático pasaría a ocupar una plaza de consejero. 

¡Qué buen salto! Y eso que no es competencia olímpica. 

EL EQUIPO de Ernesto Cordero anda más triste que un vagonero de la Línea 12, pues no le ven mucho futuro a su campaña y 

ya comienzan a pensar en estrategias para campear la derrota. 

SI PIERDE en el proceso electoral de mayo, sería la segunda derrota del calderonista en una elección interna del PAN, luego 

de que Josefina Vázquez Mota le quitó la candidatura presidencial con la facilidad de quien le quita un dulce a un niño. 

PERO la culpa no es toda de Cordero, enfrente tiene a Gustavo Madero, quien promete candidaturas a cambio de votos. 

LA MECÁNICA es bastante simple. Quienes aspiran a obtener alguna candidatura en el 2015 tienen que pagar desde ahora el 

enganche: firmas de apoyo a la reelección de Madero. 

POR EJEMPLO, tanto Jorge Romero como Santiago Creel presentaron su respectivo tambache, en tanto que Federico Döring 

se quedó dormido y no pudo recolectar ni un puñado. 

Y DEL LADO de Cordero está Mariana Gómez del Campo, cuyo liderazgo es cosa del pasado, lo que explica el pesimismo en el 
equipo de campaña. 

NO ES Lupita D‘Alessio, pero la priista Bárbara Botello viene como leona. 
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LA ALCALDESA de León acudirá a San Lázaro con la espada desenvainada para hablar sobre los moches, esas extorsiones que 

cobran los legisladores a alcaldes y gobernadores a cambio de recursos para obras públicas. 

EN SU CALIDAD de presidenta de la Conferencia Nacional de Municipios, Botello se reunirá con las comisiones unidas de 

Fortalecimiento al Federalismo y Desarrollo Municipal, para, en concreto, exigirle a los diputados que saquen las manos -¡y las 
uñas!- de las partidas presupuestales. 

A VER si no se le va encima a Arturo ―La Manzanita‖ Salinas Garza, presidente de una de las comisiones e identificado como 
integrante de la red de moches panistas. 

NO CABE DUDA que la Federación Mexicana de Futbol vive en un mundo de fantasía. 

LUEGO de la vergonzosa violencia del sábado decidió aplicar una durísima sanción al Atlas: no usar su estadio ¡una vez! Como 
si el equipo no estuviera acostumbrado a jugar ante gradas vacías. 

Y A LAS CHIVAS les prohibieron vender boletos a sus ―barras‖. ¿Y si los vándalos los compran de manera individual? Dicen 
que los detendrán en la puerta. Golazo a la seguridad en los estadios. 

(Redacción, página 10) 
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